

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana hasta las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

1899
Viernes 10 de Febrero

PRECIOS DE ABONO

	FRAS.	CTA
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . 10 -

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

FEDERICO H. BAGGE (Ingeniero)

BARCELONA: RONDA UNIVERSIDAD, 14
Estaciones centrales de electricidad, tramvías y ferro-carriles eléctricos, ascensores, montacargas, bombas, transmisión de fuerza, industrias electro químicas, etc.

* MATERIAL ELÉCTRICO *

Ultimas instalaciones: Servicio telefónico en las oficinas del Credit Lyonnais, Aguas de Dos Rius, C. B. de Electricidad, instalaciones de alumbrado para la C. Barcelonesa de Electricidad, numerosas fábricas y poblaciones, Tramvías eléctricos de la Compañía anónima, en Madrid y en Barcelona.

Oficina para las Baleares: Soledad 27, Palma de Mallorca

OBRAS DE VENTA en casa de Aengual y Muntaner—Cadena, 2

TRATADO DE ABONOS
POR
B. GINER
Precio 6 pesetas.

EL OLIVO Y EL ACEITE
POR
A. ALOI
Precio 3 pesetas.

Cómo gobiernan los yankis

Escarmentados estamos de la facilidad con que el meridionalismo español y la exajeración de la patriotía acoge cuanto se refiere al gobierno de las que fueron nuestras colonias por los norteamericanos: tanto de Cuba como de Puerto Rico y Filipinas se reciben todos los correos cartas y más cartas redactadas, indudablemente, con la intención de sentar plaza de patriotas sus autores, ó de lisonjear el amor propio de la antigua metrópoli. La prensa dada más que los individuos á la impresión de momento y á dejarse guiar por ella, extravía con sus extravíos, á la opinión sin considerar que en las que fueron nuestras posesiones nos quedan grandes intereses morales y materiales y que por consiguiente nos interesa la prosperidad y progreso que sólo se obtiene con paz y buenos gobiernos.

El patriotismo, hoy como ayer, va á estrellarse con los ojos vendados contra una quimera: el interés de España está en mantener con nuestras excolonias, lazos de simpatía y cariño, relaciones que harán impercedoras la unidad de origen, el idioma, la identidad de costumbres y la conveniencia de la producción, aun luchando contra el recuerdo de una administración nefasta y un regimen absorbente y aciago.

Aprendamos en lo que nos ha sucedido con las repúblicas Sud Americanas y Méjico.

Fijémonos hoy en lo que está pasando en Puerto Rico, ya que de nuestras posesiones en esa isla la única por ahora que ha entrado á formar parte de la Unión Americana.

Si hemos de dar crédito á algunos periódicos la hermosa Borinquen está convertida en campo de Agramante: robos, asesinatos por las calles, bandideros en el campo, borrachos por las tabernas, la anarquía dominando en todas partes, el general Henry paseándose en mangas de camisa por San Juan, apedreado por los muchachos. Si nos atenemos á otros informes, los yankis han hecho más en dos meses para la regeneración del país, que los españoles en dos siglos, hasta tal punto, dice un periódico muy serio, que es más humillante para España la facilidad con que acometen los yankis su propósito que la facilidad con que perdimos la isla.

De una plumada los yankis rebajaron los gastos públicos en más de dos millones de pesos, rebajando en la misma cantidad los ingresos: un alivio de la mitad del presupuesto es la vida para la producción de un país; pero no considerando este suficiente, el general Henry ha logrado, á fuerza de estudio, de averiguaciones, arreglos y economía, dejar los gastos en 1.462 mil 276 pesos: el último presupuesto español ascendía á 4.781.920 pesos.

Se le puede perdonar el ir en mangas de camisa por las calles; aquí porque otros visten fracs y uniformes, sucede lo contrario de lo de Puerto

Rico y pronta podrá considerarse dichoso el contribuyente que pueda ir en mangas de camisa, porque será señal de que tiene camisa.

Se han suprimido las cédulas personales, el papel sellado, todos los impuestos: la renta de Aduanas solamente prové y con holgura las necesidades del presupuesto general.

Y todo esto lo ha hecho el general Henry de una manera tan fácil, con una sencillez tan práctica que pudiera servir de ejemplo á nuestros gobiernos, como lo que se desprende de las alocuciones de dicho general puede servirles de vergüenza.

Conste, empero, que si los puertorriqueños no se contentan con lo que nuestra debilidad les ha proporcionado, son muy difíciles de contentar.

Pero nosotros creemos, vergüenza nos dá el decirlo, que si por un momento pudieran ver los borinqueños tremolar ante la bandera estrellada, la roja y gualda que hasta hace poco fué la suya, en son de conquista, sería un milagro si permanecieran indiferentes á la lucha ayudarían, con toda seguridad á los norteamericanos.

El peor enemigo de un pueblo es la mala administración, porque de ella previenen todas las ruinas, todas las desgracias, todas las vergüenzas.

Y esto es lo único que supimos darles los españoles.

(De *Diario del Comercio*.)

El cultivo del trigo

El pasado del cultivo del trigo en España fué, si no esplendoroso, al menos remunerador y suficiente para el consumo nacional y exportación á las colonias; al presente atraviesa una crisis debida á las competencias extranjeras dentro de nuestra misma casa, en parte aminoradas por los

impuestos transitorios de importación, y el porvenir será brillante y productivo en alto grado, si, como es de esperar, se perfeccionan los medios de cultivo y se generaliza el empleo racional de los abonos químicos.

En tal concepto juzgamos de gran interés el conocimiento de las siguientes conclusiones que el ilustrado químico y agricultor doctor Aliño publica en la acreditada revista *La Agricultura Española*:

1.º Antes de procederse al cultivo del trigo, es necesario estudiar los factores climatológicos de la región, con el fin de elegir la variedad que mejor se adapte á los mismos.

2.º El sistema de abonar debe iniciarse con una estercoladura, equivalente á la cantidad de abonos químicos que luego indicaremos, y la cual deberá repetirse cada tres ó cuatro años.

3.º Según los análisis medios del grano y paja y los verdicosos resultados que arrojan los campos de experiencias, en las tierras de regadío se echarán 385 kilos de superfosfatos de 16º á 18º y 35 de cloruro potásico de 85º antes de la siembra; 420 de nitrato de sosa, 250 en el mes de marzo, 100 á primeros de abril y 70 á últimos del mismo, en cada hectárea de tierra.

4.º En las tierras de secano se echarán por hectárea 220 kilos de superfosfatos y 20 de cloruro potásico antes de sembrar, añadiendo solamente, si el terreno es pobre en sustancias orgánicas, 10 kilos de nitrato de sosa para mejorar la germinación, y 230 del restante nitrato en el mes de marzo al practicar la escarda ó garabateo.

5.º Como la producción de las tierras de secano es susceptible de duplicarse con el empleo de los abonos químicos, puede calcularse la cantidad de los elementos fertilizantes necesarios para obtener doble cosecha distribuyendo por cada hectólitro; nitrato de sosa, 35 kilos; superfosfatos de cal, 21 id.; cloruro potásico 1 id.

Artistas enfermos

Madrid 6.

Anteanoche, durante la representación de *Cyrano de Bergerac*, sintiose enfermo el señor Diaz de Mendoza. Solo á un poderoso esfuerzo de su voluntad pudo concluir la obra.

En cuanto terminaba el acto, y apoyado en el brazo de su esposa, la

eminente actriz Maria Guerrero, subía á su cuarto el señor Mendoza y se arrojaba en el lecho, esperando á que tramoyistas y carpinteros cambiasen la decoración.

Maria Guerrero, esclava de sus deberes artísticos y por respeto y consideración al público, sacrificaba sus afectos de esposa, procurando reanimar al enfermo con cariñosas exhortaciones para que concluyese la obra y quedase satisfecha la creciente curiosidad de los espectadores.

Faltaba un acto nada más.

La insigne actriz ayudaba á su esposo á cambiarse de traje.

—Animo, Fernando, que falta poco. El notable artista venció al fin en un esfuerzo titánico de voluntad.

El famoso monólogo de la muerte de *Cyrano* fué dicho por el señor Diaz de Mendoza de una manera admirable, y tal vez nunca consiguió el eminente actor tan suprema perfección artística al traducir el pensamiento del poeta.

Concluída la obra, fué conducido el señor Diaz de Mendoza á su domicilio de la calle de Ferraz.

Su médico de cabecera, después de minucioso exámen, declaró que un violento ataque gripal era la causa que había determinado la indisposición del señor Mendoza.

La enfermedad no es grave, afortunadamente, pero requiere mucha quietud y muchos cuidados. Una recaída, según opinión facultativa, sería de temer por las complicaciones que con ella sobrevendrían.

*

Cuando iba á comenzar la representación de ayer tarde, y en el momento en que el señor Mario se disponía á dar la orden para que se levantase el telón, vióse acometido por un violento golpe de tos que le produjo una hemorragia nasal.

El derrame fué adquiriendo por momentos alarmantes proporciones, sin que los medios que se pusieron para contenerle produjesen efecto alguno.

En vista de tan lamentable incidente, se hizo precisa la suspensión, dado por boca de uno de los artistas.

Se produjo algún desorden; pero con la intervención de los agentes de la autoridad, se fué desalojando el teatro poco á poco y devolviéndose el dinero al público en la ventanilla del despacho.

El estado general del enfermo no es, por fortuna, de cuidado, y parece

que no es la primera vez que el veterano actor se ve privado de trabajar por tan molesto contratiempo.

Es de creer que en muy pocos días podrá el señor Mario restablecerse y volver á las tablas del Español, donde su talento y su experiencia son reconocidos y apreciados.

Congreso de Geografía en Berlin

El día 28 de Setiembre del año actual se celebrará en Berlin un Congreso Internacional de Geografía.

Las sesiones durarán desde la fecha citada hasta el 4 de Octubre y en ellas se permitirá el uso de los idiomas alemán, inglés, francés é italiano.

Como se ve, se prefiere el italiano al español.

El Congreso se ocupará en los trabajos realizados por los exploradores desde 1895, época en la cual se celebraron en Londres otras reuniones de geógrafos.

Se discutirán las exploraciones al Asia Central, la introducción en todas las naciones de métodos geográficos uniformes, el empleo general de medidas métricas y de la división en grados por el sistema decimal y de una ortografía geográfica general.

También se ocupará el Congreso de preparar los trabajos para la exploración de las tierras antárticas.

El Gobierno alemán ha puesto á disposición de la Sociedad de Geografía de Berlin un crédito de 50.000 marcos.

La Sociedad Geográfica de Hamburgo invitará á los congresistas para que visiten aquella capital.

NOTICIAS

Del extranjero:

Telegrafian de Vancouver que una avalancha de nieve cayó cerca del desfiladero de Rogers, en el ferro-carril del Canadá Pacifico, sobre un grupo de operarios que trabajan en la vía enterrando á siete de ellos, que seguramente habrán perecido.

La estación de Rogers Pass, que está sobre el nivel del mar á una altura de 1.082 metros, dista unos 500 kiló metros de Vancouver y está situada al pie del monte Rogers, cuya altura no baja 8.600 metros sobre el citado nivel.

pertenece á un cuerpo de muy rígidos deberes y cuyos individuos rara vez salen del castillo, excepto cuando forman parte del acompañamiento real. Ahora bien, sefiorito, respondedme á una pregunta suelta. Apuesto á que deseáis entrar como vuestro tío en la Guardia escocesa. Si esa es vuestra intención, no deja de tener sus asomos de atrevidilla, mayormente siendo vos harto jóven todavía, y necesitándose algunos años de experiencia para llevar las altas funciones de esa milicia.

—No negaré que me haya pasado por la imaginación; pero ya he mudado de pensamiento.

—¿Qué queréis decir con eso? ¿Os atreveis á hablar con ligereza de un cuerpo en que los más nobles de vuestros compatriotas tienen á gran honor de ser admitidos?

—Buen provecho les haga. Hablándoos con franqueza, hubiera gustado infinito de entrar en el servicio del rey Luis; pero á pesar de los ricos uniformes, y sin embargo de la buena paga, prefiero el aire libre á esas jaulas de hierro que asoman allá arriba, ó nidos de golondrinas según antes llamásteis á esa especie de pimenteros. Por otra parte debo manifestaros que no me gusta un castillo en cuyos alrededores crecen robles que dan bellotas como las que allí estoy viendo.

—Ya doy en lo que queréis decir; pero hacedme gracia de explicaros con mayor claridad.

—Enhorabuena. Observad ese corpulento roble que se halla á algunos tiros de fecha del castillo: ¿no veis colgado de sus ramas uno como hombre, con cascaguilla parda como la mía?

—¡Vive Dios que es verdad!... Ved lo que es ser rapaz y tener buenos ojos. Ya distinguía yo desde aquí algún bulto; pero nunca hubiera dado en que fuese un animal de dos pies, bien que este espectáculo es harto frecuente por aquí: cuando al verano sucede el otoño, y brille la clara luna en sus largas noches, y haya poca seguridad en los caminos, vereis colgar de ese mismo roble grupos de diez y hasta de veinte bellotas iguales á la presente. Y eso qué amigo? Cada una de ellas sirve de espantajo para asombrar á los picaros; y por cada perillan que de esta suerte se ahorca, puede el hombre de bien

gar á la segunda, quedando así espuesto el enemigo que tratase de apoderarse del castillo á los fulminantes tiros de uno y otro lado. Del mismo modo, pasada la segunda puerta, era preciso desviarse de la linea recta para dirigirse á la tercera; por manera, que para entrar en el patio del centro donde se construyeran las habitaciones, tenían que atravesarse dos angostos y peligrosísimos desfiladeros, presentar el flanco á las descargas de artillería, y forzar tres puertas defendidas del modo más formidable que se conocia en aquel tiempo.

Viniendo el jóven Durward de un país no menos desolado por una guerra extranjera que por discordias civiles, y cuya montañosa superficie, abundante en rocas y en torrentes, ofrece tantos puntos admirables de natural fortificación, conocía bien los diferentes medios de que se valían los hombres de aquel siglo, algo bárbaro todavía, para defender sus hogares; pero confesó francamente á su compañero que nunca hubiera creído que á tanto alcanzara el arte de la defensa de un punto nada ayudado por la naturaleza, pues el castillo, según indicamos ya, estaba situado en una eminencia poco elevada á que se subía por insensible rampa desde el sitio en que se detuvieron nuestros personajes.

Causó mayor admiración á Durward, oír á su compañero que, excepto la vereda de tantas vueltas y revueltas por donde habían pasado, todos los alrededores del castillo estaban sembrados de lazos, trampas; zanjas y asechanzas de toda clase, que amenazaban con la muerte á cuantos se atrevieran á frecuentarlos sin guía; que habia en las murallas una especie de garitas de hierro llamadas nidos de golondrinas, desde donde podían los centinelas disparar sobre seguro á quien se presentase sin el santo y seña que se daba todos los días, cuyo encargo se confiaba á los archeros de la Guardia Real, quienes le desempeñaban noche y día, recibiendo por ello del rey Luis, provecho y honor, no despreciable paga, y ricos uniformes.

«Decidme ahora por vida vuestra, añadió el desconocido, si visteis nunca castillo más bien fortificado, y si creéis que pueda haber en el mundo gente bastante resuelta para tomarle por asalto.»

Telegrafían de Roma que en una conversación tenida entre el ministro francés de Marina con un distinguido caballero italiano, hizo Mr. Lokray algunas declaraciones que publica *El Corriere della Sera* de aquella capital en los términos siguientes:

«La organización naval de Inglaterra es puro charlatánismo. No puede basarse más que en la fuerza brutal de los números.»

«Puede Inglaterra ir construyendo cuantos buques de combate quiera, pero si cree que nos podrá aplastar con la simple fuerza del número está muy equivocada.»

«Nuestro plan de campaña naval está ya definitivamente acordado. Evitaremos toda lucha de escuadras, pues mantendremos todos nuestros buques grandes de guerra en los puertos. Si Inglaterra trata de bloquearlos tendrá su fracaso.»

«Nuestra defensa se basará en el empleo de un gran número de barcos mercantes de extraordinaria velocidad armados como *destroyers*, es decir, que recurrimos en principio al corso.»

«En el momento de declararse la guerra dirigiremos todas nuestras fuerzas a las vías comerciales marítimas de los ingleses con el propósito de cortarles todos los medios de subsistencia. Este es el verdadero punto flaco de Inglaterra ó el comercio marítimo.»

«Con lo de Fashoda hemos recibido una buena lección. El almirante Cuverville está encargado de fijar los detalles de nuestro plan de guerra marítima; en cuanto esté listo y nos encontremos en condiciones de ejecutarlo, ya pagará cara Inglaterra la partida que nos ha jugado en Fashoda.»

Comentando el *Daily Mail* de Londres el telegrama que antecede, dice ser evidente que Francia no se ha avenido aún con lo ocurrido en Fashoda y que se halla por consiguiente dispuesta a llevar hasta dónde le sea posible su política de revancha. A esto van dirigidos sus intentos de reconciliación con Alemania é Italia. Inglaterra, ha de tener esto mucho en cuenta, no dormirse en sus preparativos navales y más que todo apresurarse á construir muchos más buques de 23 nudos por hora de andar, de los que tiene ya construidos.

El ministro francés de Marina Mr. Lockroy desmiente oficial y categóricamente las declaraciones que le atribuye el periódico *Il Corriere della Sera* de Roma, añadiendo que no hubo tal conversación y menos aún tales declaraciones.

La Cámara de representantes de Washington ha votado el proyecto Hull sobre organización del ejército de los Estados Unidos con una enmienda por la cual se fija el mínimo del continente del mismo en 57.000 hombres y en 97.000 el máximo, dejando á la discreción del presidente de la República

que regule el citado contingente dentro de los límites señalados.

Respecto á los detalles de organización se presentarán al Congreso dos proyectos más, en cuanto haya aprobado el Senado el presentado por Hull.

Mientras las noticias de Bombay anuncian que ha recrudecido en aquella parte de la India la epidemia que tantas víctimas ha causado ya, telegrafían oficialmente de Madagascar que en Tamatave y otros puntos de la isla decrece notablemente la plaga que desde el momento de estallar hasta el día 24 enero último invadió á 295 personas, de las cuales perecieron 194.

Entre las víctimas de la enfermedad sólo se cuentan cinco europeos, de los cuales falleció uno, estando curados ó en vías de curación los cuatro restantes.

La misión que como de ramo de olivo lleva mister Porter en representación del gobierno de Washington á Máximo Gómez es, en breves palabras, proponerle que en las tarifas aduaneras de Cuba no habrá para los Estados Unidos cláusulas alguna de preferencia, dejan á los cubanos en libertad absoluta de comprar en todos los mercados del mundo en iguales condiciones, cambiar lo más pronto que sea posible el régimen militar de la isla por otro enteramente civil y la aceptación de tres millones de dólares que se repartirán entre las tropas cubanas no en concepto de pago de sus alcances, sino en el de gratificación ó regalo que les hacen los yanquis por haberles ayudado á apoderarse de Cuba.

Telegramas de la Habana—via Nueva York—que ante la negativa de los cabecillas cubanos de aceptar los 3.000.000 dólares que les ofrecen los Estados Unidos en concepto de pago total de cuanto, en cuestión de dinero exigen aquéllos, ha resuelto el gabinete de Washington aumentar la cantidad hasta el límite extremo de 15 millones, que se cree no despreciarán Máximo Gómez y los suyos.

Sea lo que fuere la cantidad que se concede á los insurrectos, se cargará en cuenta á los ingresos de la isla, pero como los cubanos temen que semejante operación financiera puede ser un pretexto para prolongar la ocupación yanqui en la Gran Antilla no acepta el negocio exigiendo para disolver su ejército, que se les entreguen los 15 millones de dólares ó la cantidad que se fije, en concepto de indemnización por los perjuicios sufridos ayudando á los yanquis contra España.

De las islas:

Sineu

El mercado celebrado ayer en esta villa estuvo poco animado, siendo po-

cos numerosas las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes.

- Trigo, de 19'75 á 00 pesetas.
- Candeal, á 20'00 id.
- Cebada del país, á 9'00 id.
- Avena, á 7'00 id.
- Maíz, á 15'00 id.
- Habichuelas (confits), á 30'00 id.
- Id. blancas, á 30'00 id.
- Frijoles, á 29'00 id.
- Habas ordinarias, á 16'00 id.
- Id. primerizas, á 15'50 id.
- Garbanzos, á 21'00 id.
- Cerdos cebados, á 00 id.

—Siguen muy concurridos los bailes de la sociedad *La Estrella*, abundando los disfraces elegantes y caprichosos,

Mañana se celebrará el último de la temporada.—C.

9 de Febrero de 1899.

De la capital:

El Juez de primera instancia de este partido saca á la venta en pública subasta por el término de 20 días una casa con corral situada en la calle Mayor de la villa de Santa Eugenia, justipreciada en 1666 pesetas.

Igualmente anuncia la subasta de una pieza de tierra denominada *El Pinaret*, anclada en dicho término, tasada en 1666 pesetas.

Para el remate de dichas fincas ha señalado el día 7 de Marzo próximo á las once de su mañana.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Felang da cuenta de haber denunciado al alcalde de la misma á tres sujetos que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Por el juez militar nombrado al efecto se cita llama y emplaza al recluta Juan Ramon Ribas natural de San Antonio Abat, para que en el plazo de 30 días, comparezca en la zona de Reclutamiento de esta provincia, para responder en el expediente que se le instruye por no haberse presentado á la concentración al ser llamado á cuerpo.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica las liquidaciones de las cuentas municipales de Andrag y Artá, correspondientes al segundo trimestre del año económico corriente.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha dictado una circular dirigida á los alcaldes de los pueblos encargandoles el más exacto cumplimiento del art. 150 de la ley Municipal, que trata sobre la formación y presentación de los presupuestos ordinarios correspondientes.

Terminado el expediente instruido en este Gobierno de provincia para averiguar los hechos ocurridos en la

noche del día 5 al 6 del actual con motivo de haberse acercado á este puerto uu pailebote al parecer de recreo y nacionalidad inglesa, habiendo desembarcado parte de la tripulación sin cumplir las formalidades prescritas por las leyes de Sanidad y demás relativas á la entrada y salida de buques en los puertos, el señor Gobernador Civil ha dirigido un oficio al Director de Sanidad de este puerto y otra al Comandante de Marina para amonesten reverentemente á los dependientes de servicio en la noche de referencia imponiéndoles el correctivo correspondiente.

Ayer por la mañana fué curado en la Casa de socoros de la plaza de Santa Eulalia, por el médico señor Gaya, un individuo que mientras estaba trabajando á bordo del vapor *Cataluña*, hoy en reparación, tuvo la desgracia de que le cayera una barra de hierro sobre el pie derecho magullándole uno de los dedos.

El Teniente de Alcalde señor Bauzá, impuso ayer dos multas de 5 pesetas, á otros tantos conductores de carruajes de alquiler de la parada de la puerta de San Antonio, que se negaron á salir á las horas reglamentarias.

Ayer por la mañana el carabinero de servicio en el fielato de la puerta del Muelle, detuvo á un sujeto, que intentaba introducir 25 pastillas de tabaco de contrabando en esta ciudad.

Por este Gobierno de provincia se ha dictado una circular encargando á los alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de la autoridad, la busca y captura de Angel Ruiz Camp, fugado del penal de Alcalá de Ibenares el día 6 del actual, y en caso de ser habido lo pongan á su disposición.

En la iglesia de la Merced con la mayor solemnidad se consagrará todo el mes de Marzo al Patriarca San José, dándose principio al mismo, el miércoles por la noche, primer día de Cuaresma, para que pueda concluir en los primeros días de la Semana Santa.

Por este Gobierno de provincia se ha autorizado á don Amalio Albenis Salas, para dar una serie de representaciones de zarzuela y opera española en el Teatro Circo Balear.

Por Real orden del ministerio de la Guerra se anuncia la provisión de ocho plazas de obreros aventajados creadas en la Maestranza de Ingenieros, establecida en Guadalupe.

Tres de dichas plazas serán dotadas con el haber anual de 1250 pesetas y las cinco restantes con el de 1000 pesetas.

Los aspirantes deberán dirigir sus

solicitudes al Coronel Director de dicho establecimiento antes del día 15 de Abril próximo.

Los exámenes empezarán el día 5 de Mayo siguiente.

Igualmente se anuncia la provisión de siete plazas de Jefes de taller de dicho establecimiento, dotadas con el haber anual de 1500 pesetas, con derecho á aumentos decenales de 60 pesetas hasta un máximo de 3500 al cumplir los 35 años de servicio.

Los exámenes para dichas plazas empezarán el día 22 de Mayo, terminando el plazo para presentar las solicitudes el día 1.º de dicho mes.

Ayer por la tarde fué encerrado en el depósito de Capuchinos un individuo que con un disfraz asqueroso é indecente trató de pasearse por el paseo de Borne, negándose á obedecer las ordenes de la guardia municipal.

Un tiempo verdaderamente esplendido é impropio de la estación en que nos encontramos, fué el que reinó ayer en esta población.

Desde las primeras horas de la mañana hasta las últimas de la tarde lució el sol, llegando momentos hasta ser pesado.

Esto contribuyó á que fueran numerosas las familias de esta ciudad que salieron al campo, á comerse como es costumbre, la tradicional y clásica ensaimada.

Los ventorrillos y tabernas de las afueras de la población se vieron también animadísimo hasta muy entrada la noche.

Sabemos que los músicos que componen la banda del regimiento regional de Baleares número 1, deseosos de auxiliar en algo á sus compañeros que regresan de las guerras de Cuba y Filipinas, han organizado con la venia de sus Jefes, una estudiantina militar, que recorrerá las calles de nuestra ciudad durante los tres últimos días de carnaval, cuyo producto íntegro destinarán al socorro de aquellos infelices.

Elogiamos tan feliz idea, la que no solo honra á los iniciadores sino á todos los individuos de su cuerpo.

Por otra parte no dudamos que el publico de Palma sabrá coronar con su obolo tan patriótico como benéfico pensamiento.

Ha empezado á montarse el tablado de la tribuna de la Casa Consistorial, sobre el cual se ha de verificar el domingo próximo el sorteo de los reclutas del replazamiento actual.

El miércoles por la noche desde la fonda de Barnils, por la plaza del rosario, calle de Veri hasta el Mercado, se extravió un colgante de oro con un dize que tiene un busto en negro.

A la persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo al dueño (que vive en la misma fonda de Barnils) se le gratificará el hallazgo.

Animado se vió el baile de máscaras celebrado anteanoche en la sociedad *Círculo Mallorquín*.

Ayer por la mañana llegaron á esta ciudad por vía de Alcudia, 50 soldados repatriados procedentes del ejército de Cuba.

También llegaron á bordo de dicho buque de paso para Mahón 240 reclutas pertenecientes al cupo de Ultramar destinados al Batallón Regional de Baleares número 2 de guarnición en aquella plaza.

Teatro Príncipeal

Anoche debutó el conocido joven de esta localidad don Jaime Rotger, con la pieza de Eusebio Blasco *Mensajero de paz*.

Este debut fué el acontecimiento de la velada, puesto que el resto de ella lo constituyó la tercera representación de *Serafina la devota*.

De la comedia de Blasco debemos decir que es muy insustancial. Pero en cuanto á las condiciones del señor Rotger, podemos afirmar con satisfacción que son dignas de ser cultivadas y hay que esperar de ellas notable provecho. No hay que olvidar que la función de anoche representaba para dicho señor un verdadero *tour de force*, por las condiciones en que se verificaba, y que no hay necesidad de señalar.

Deseamos aplaudir pronto al señor Rotger en obras de mayor empuje.

Esta noche, beneficio del primer actor señor Garcia Ortega, con el drama de Tamayo *La bola de nieve*, y la pieza de don Gabriel Merino, *El rey de Lidia*.

Mañana, estreno de la obra de Paredada, *El filósofo de Cuenca*.

Durward había permanecido largo tiempo con la vista fija en la fortaleza, pareciendo interesarle en términos de hacerle olvidar la no muy grata humedad de sus vestidos.

A la pregunta que acababa de hacersele centellearon sus ojos y se animó su rostro con nuevo colorido, como quien acaba de meditar un acto de arrojo.

«Es una plaza harto fuerte y muy bien guardada, si señor, respondió el joven; pero nada hay imposible para los valientes.

¿Y conoceriais alguno en vuestro país que llevase á cabo esta empresa? preguntó el anciano con desdenoso tono.

—No me atreveré á asegurarlo; pero existen allí millares de hombres que, por una buena causa, arrostrarían este y mayores peligros.

—¡Oiga!... ¿Y os contais seguramente en el número?... ¿No es así?

—Indigna es la vanagloria cuando faltan ojos para acreditar el valor; pero mi padre se distinguió por un rango de no menor resolución de la que exigiria este, y yo me precío de no ser bastardo.

—Pues bien, aquí tendreis proporción de hablar con paisanos vuestros, pues los archeros escoceses, de la guardia están ahora de centinela en las murallas. Son trescientos nobles de las familias más distinguidas de vuestro país.

—En este caso, á ser yo el rey Luis pondría toda mi confianza en estos trescientos nobles escoceses, derribaría las murallas para llenar los fosos, llamaría cerca de mi persona á mis pares y paladines, viviría como rey, mandaría romper lanzas en torneos, de día regalaría con festines á los caballeros, de noche bailaría con las damas, y temería tanto al duque Carlos como un sabueso. «Sonrióse de nuevo su compañero, y volviendo las espaldas al castillo, al cual dijo se acercaran más de lo que debían, dirigiéronse otra vez al bosque, siguiendo una senda algo más ancha y trillada que la primera.

—«Este camino, le dijo, conduce al lugar de Plessis donde como extranjero, hallaréis cómoda posada á módico

co precio. Cosa de dos millas más allá, se encuentra la hermosa ciudad de Tours, que da su nombre á esta rica y soberbia provincia. Pero el lugar de Plessis, ó *Plessis del parque*, como más comunmente se le llama á causa de su proximidad al palacio del rey y parque real que le circuye, os proporcionará más cercano y no menos hospitalario asilo.

—Señor mío, agradezco vuestros informes; pero vuestra permanencia aquí no será larga y si en el lugar de *Plessis del parque ó del bosque*, que á mí me es indiferente, encuentro un bodaco, más que sea de pan negro, y una bebida algo mejor que el agua pura, os prometo que mis negocios estarán muy pronto terminados.

—Imaginaba que tendríais que visitar algún amigo por estas inmediaciones.

—Nada menos que al propio hermano de mi madre, quien antes de dejar las montañas de Anjo, era el más estimado y gallardo mozo que pisó aquellas malezas.

—¿Y cómo se llama?... Yo me encargare de advertirle, porque creo que no fuera prudencia presentaros vos en el castillo: podrían tomaros por espía.

—¡A mí tomarme por espía... Por Dios vivo le juro que probaría la punta de mi acero quien se atreviera á hacerme tal injuria. Por lo que toca á mi tío, nada me obliga á callar su nombre. Llámase Lesly, ilustre y distinguido apellido.

—No lo dudo; pero hay en la guardia escocesa tres Leslys, si no me engaño.

—Mi tío se llama Ludovico Lesly.

—Y aun entre los tres, hay dos Ludovicos.

—Fué conocido mi tío por *Ludovico de la cicatriz*, porque son tan comunes en Escocia nuestros nombres de familia, que cuando no se tienen tierras ó posesiones de que tomar el título para distinguirse, nunca falta algun apodo.

—Algún mote de guerra, quereis decir; pero ya comprendo que el Lesly de que hablais es el que aquí llamamos *Cuchillada*, á causa de esa cicatriz que tiene en el rostro. Es hombre de probidad y escelente soldado. Veré si puedo proporcionaros una entrevista con él, porque

El Carnaval

Ayer entramos, podemos decir, en el periodo álgido de la época carnavalesca.

Es de ritual, casi obligatorio el divertirse y armar jolgorio durante estos días que restan de carnestolendas, aunque abrumen las desdichas y se presente muy oscuro el horizonte de nuestro porvenir.

Algo hay que hacer para seguir la corriente, para marchar con la mayoría, para los que trascurren las horas, embromándose mutuamente, y con bromas se divierten.

¿Y porque ha de haber disidentes? Sigamos la corriente y a divertirse aunque sea en broma.

Ayer empezaron a circular ya por esta ciudad patrullas de estudiantinas, pidiendo a todo el mundo y atronando el aire con ruidosas piezas.

El Borne fué ayer el sitio que absorbió a todo el público; por la tarde, el desfile de carruajes fué bastante numeroso siendo escasísimos los carruajes con máscaras. El desfile de ayer tarde fué prueba evidente de la decadencia de Carnaval.

El paseo del Borne, al anochecer, empezó a verse muy concurrido, acudiendo bastantes mascaritas que animaban el paseo con sus risas, bromas y gritos.

Tampoco faltaron mascarones con ridículos y asquerosos disfraces, siendo con muy buen acuerdo, sacados fuera del paseo por la policía.

Por las calles se vio también transitar alegres grupos de mascaritas.

Hasta bastante tarde estuvo concurrido el paseo del Borne.

Un naufragio

Desde hace algunos días circulaba entre la gente de mar el rumor de haber naufragado en aguas del estrecho de Gibraltar, la polacra goleta *Trinidad* de esta matrícula, cuyo rumor quedó ayer confirmado por un telegrama que recibió de Tánger el armador de dicho buque don Vicente Terrasa. Según el citado despacho el buque se perdió a diez millas de la parte Sur de *Larache* (costa de Marruecos), sin dar tiempo a que los tripulantes pudiesen prepararse para la salvación.

De los ocho individuos que iban en el espresado buque, sólo se saben noticias del piloto don José Roig Salvá, el cual pudo llegar a la costa después de inhumanos esfuerzos.

Hasta ahora se ignora la suerte de los restantes, si bien se cree que fueron víctimas del temporal.

Enviamos nuestro pésame a las familias de dichos individuos.

Comisión provincial

Sesión de día 8

Se abrió a las doce y media de la tarde bajo la presidencia del señor Canals asistiendo los señores Marcel, Socías, Sans y Marqués.

Se procedió al examen del presupuesto de gastos de la cárcel del partido de Palma correspondiente al año económico de 1899 a 1900, y habiéndose formado con sujeción a las disposiciones vigentes, se acordó informar al señor Gobernador que la comisión provincial entiende que puede autorizarlo con su aprobación y disponer que se publique en el Bolitin Oficial el repartimiento del déficit que en el mismo resulta para que los ayuntamientos de los pueblos del partido puedan consignar en sus respectivos presupuestos la cuota que les corresponda.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del hospital, a un vecino de Deyá, para ser observado de la enagenación mental que padece.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recabso interpuesto por don Bartolomé Sabater Ramonell contra un acuerdo del ayuntamiento de Palma por el que resolvió que el recurrente instalase en un punto aislado el secadero de pieles que poseen en la carretera de Inca, acordándose informar al señor Gobernador que para la resolución que en definitiva preceda, juzga indispensable la comisión provincial que se una a dicho expediente copia certificada del dictamen que la comisión correspondiente del ayuntamiento haya emitido sobre dicho asunto y copia literal certificada de todo lo que con referencia al mismo conste en las actas de las sesiones celebradas por dicha corporación municipal.

Se dió cuenta de un expediente promovido por un recurso de nulidad de varios acuerdos del Ayuntamiento de Lluchmayor, acordándose que quedase sobre la mesa.

Se enteró la Comisión de los estados de movimiento de acogidos en la Inclusa de Palma y en la de Mahón, y del resumen estadístico de los presos en la cárcel de audiencia.

Se acordó remitir al ayudante militar de marina de Felanitx la partida de bautismo de un expósito, documento reclamado a efectos de justicia. Y se levantó la sesión.

Bibliografía

El número del *Boletín de la Sociedad Arqueológica* correspondiente al mes de Enero, contiene el siguiente sumario:

- I. Estudios sobre la historia de Mallorca antes del siglo XIII (continuación), por don Antonio M. Alcover, Pbro.—II. Disposiciones de Alfonso III de Aragón sobre los judíos de Mallorca (1288), por don Enrique Fajarnés.—III. La Salve dels hortolans a la iglesia de Sant Antoni (1490), por don E. Aguiló.—IV. Carta del rey de Aragón al cabildo de Mallorca (1379), por don José Miralles Sbert, canónigo.—V. Inventario del Oratorio y Casa de Randa (1802), por don Pedro Sampol y Ripoll.—VI. Asociaciones geminiales en Mallorca durante la edad media.—VII. Ordenaciones dels Carnicers (1485), por don Enrique Fajarnés.—VIII. Papel sellado (siglos XVII-XIX), por don Matias Mascaró.—IX. El teatro de Palma en el siglo XVIII.—X. Contratas, por don Eusebio Pascual.—XI. X. Curiosidades históricas, OLIV a CLVII, por don E. Fajarnés.—XII. Nuestra lámina, por don B. F.—XI Noticias.—Lámina CXXII. Techos artísticos (maderos policromados).

Tan interesante como los anteriores es el número 35 de la revista el *Album Salon* correspondiente al día 1.º del presente mes.

Contiene escogidos trabajos literarios de renombrados autores, el retrato y biografía del presidente de la república del Paraguay don Emilio Aceval *El carnaval en los salones, y el carnaval en las calles* preciosas láminas en color, *Que no me la como abuelat* cuadro de Alvarez Dumont y el retrato de Ricardo Wagner, autor de la opera *La Walkyria*.

Juntamente con dicho número una página de música de la opera *La Walkyria*.

Una bonita cubierta en color, representando a una mascarera en el momento de cubrirse con el antifaz y una historieta cómica de Fradera completan el mencionado número.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia siendo la exposición a las seis de la mañana, a las diez tercia y misa cantada. Por la tarde se cantarán los actos de coro al anochecer rosario y continuará el triduo con sermón y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime se celebrará la fiesta de la octava de San Blas, al anochecer después de rezado el Santo Rosario, habrá sermón por el padre Espiridión Durán, Escolapio, cantando los padre nuestros un coro de niños, y concluyendo con un solemne Te-Deum en acción de gracias por haber librado el Santo martir a los niños y niñas de la Corte Angélica de la terrible difteria en este año pasado.

Visita a la Corte de María

A nuestra Señora de la Salud en San Miguel.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluyen en Santa Eulalia, siendo la exposición del Santísimo a las seis de la mañana, a las diez horas y misa cantada. Por la tarde actos de coro solemnes en preparación a la fiesta de la titular Santa Eulalia, después conclusión del triduo con sermón y la reserva con procesión.

Otras funciones

En San Francisco al anochecer ejercicio de la devoción sabatina.

En la Merced a las siete y media de la mañana se cantará la misa propia de la Virgen su Titular.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Milagro, en San Miguel.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad General Mallorquina

El día 16 de los corrientes a las 4 de la tarde, tendrá lugar en las oficinas de esta Compañía, calle de Palacio, número 22, la venta en pública

licitación del edificio fábrica de harinas, con maquinaria y terrenos contiguos, sito en el caserío del Pont d'Inca, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en las mentadas oficinas.

Palma 4 de Febrero de 1899.—El Director Gerente, Rafael Moll.

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo acordado esta Sociedad rebajar en medio por ciento el interés establecido para las operaciones que más abajo se expresan, se hace saber al público que en adelante registrarán los tipos siguientes:

Descuento: 5 y medio por ciento anual.

Préstamos y cuentas corrientes sobre valores públicos: 4 y medio por ciento anual.

Palma 6 de Febrero de 1899.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca, El Director gerente interino, Juan Battaler.

Ultimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 9 de Febrero.	
Interior.	57 50
Exterior.	67 55
Amortizable.	00 00
Cobas 1886.	54 70
Cobas Nuevas 1890.	46 75
Banco de España.	399 50
Tabacos.	241 00
Francos.	32 80
Libras.	30 25

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 5 de Febrero de 1899

Existencia	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
338	1	3	2	336

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 7.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 7.—Ninguno.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Apenas calimoso.

Dirección del viento.—Calma.

Estado del mar.—Llana.

Buques a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando se abrió el orto estaban despejados de nubes y calma cielo y horizonte, llana la mar en el interior del puerto por haber ligera ventolina del N., picada marejada del S. y bajo el nivel de las aguas. Calmó la ventolina dicha a las ocho y a medio día se sostenía calma. En el curso de la tarde hubo calma, a intervalos ventolinas del S. y S. O. y al ocaso era calma otra vez.

Noticias.—Entró la balandra española *San Joaquín* procedente de Denia. Salió el vapor *Cabrera* para el puerto de su nombre.

Buques fondeados: Día 8.— Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., de Mahón.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., de Barcelona.—Laud español *Dolores*, de 26 ton., de Ibiza.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., de Cabrera.

Día 9.—Ninguno.

Buques despachados: Día 8.— Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera.—Laud español *Batolito*, de 45 ton., para Andraig.

Día 9.—Pallebot español *Marina*, de 38 ton., para Ciudadela.

Matadero: Día 8.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 2.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 110.—Cabras, 4.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 5.—Cerdas, 2.—Lechonas, 2.—Total, 133.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

La peste.—Petición

Madrid 9 a las 1'45 m.

Se ha presentado la peste bubónica en la isla de Mauricio.

El cabecilla Aguinaldo ha pedido al general Ottis la suspensión de las hostilidades.

El general Ottis se ha negado a ascender a ello.

Créese que lo consultará con el gobierno de Washington.

Dos noticias

Madrid 9 a las 1'45 m. El señor Sagasta se muestra reservadísimo sobre los asuntos políticos.

La ponencia encargada de resolver la forma de la presentación a las Cortes del tratado de paz nada ha resuelto aun.

Es probable que se adopte el criterio de Groizard.

Nada de Filipinas.—Comida

Madrid 9 a las 2 m. Los señores Correa y Sagasta mehan dicho que no se ha recibido ningún telegrama del general Rios.

Anoche comieron en casa de la señora de Cánovas los señores Weyler, Romero Robledo y Almansa.

Hallazgo de un cadáver

Madrid 9 a las 9'45 m. Liga.—De un colegio aristocrático ha desaparecido un niño de 12 años que estaba de interno, encontrándose su cadáver estrangulado en una caja de madera, con huellas de haber sido atropellado.

Ha sido detenido el autor del crimen.

Naufragio

Madrid 9 a las 9'45 m. Londres.—Ha naufragado en el Támesis, una barca de tres paños, ahogándose el capitán, su esposa, dos hijos y algunos tripulantes.

Porter y Máximo Gómez

Madrid 9 a las 9'45 m. Han conferenciado el general americano Mr. Porter con el cabecilla cubano Máximo Gómez llegando a un acuerdo.

Quedó aprobado el plan de Máximo Gómez de establecer una administración en Cuba, bajo el protectorado de los Estados Unidos.

Consejo

Madrid 9 a las 1 t. Se ha celebrado consejo de ministros presidido por la reina.

El señor Sagasta ha hecho el resumen, analizando con toda detención la situación de Filipinas.

El general Rios espera liberar pronto a los prisioneros.

Aguinaldo pide dinero, modificando las condiciones anteriores.

Se han firmado las jubilaciones de magistrados de Logroño y Granada.

Se han firmado también dos créditos, uno de siete millones para gastos de guerra y otro de 650 mil pesetas para atender a la exposición de París.

Por el ministro de Ultramar también se han firmado los decretos de cesantías y jubilaciones y de supresión de la Dirección de Gracia y Justicia.

Mañana se firmará la reorganización del Ministerio.

Los repatriados de Manila

Madrid 9 a las 5'30 t. Un despacho de Nueva York dice que hoy ha quedado firmado el contrato con la Trasatlántica para repatriar a los 5.600 prisioneros de Manila.

Dentro de breves días saldrán los que forman la primera partida cuyo número asciende a 1.800 hombres.

En Manila reina gran tranquilidad.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Noticias diversos

Madrid 9 a las 10'45 n. Han sido hoy ejecutados en

Zaragoza varios reos condenados a la última pena por aquella Audiencia.

Háblase de la concentración de los amigos del general Weyler, Duque de Tetuan, Romero Robledo y Bosch.

La Duquesa de Cánovas ha invitado hoy a dichos exministros a una comida.

Los amigos del conde de las Almenas, niegan que aquel haya conferenciado hoy con los señores Romero Robledo y Weyler.

Una corta.—Levantamiento de las garantías

Madrid 9 a las 11 n. El señor conde de las Almenas han enviado una carta al señor Montero Ríos, otra a la *Correspondencia Militar* y otra a *El Ejército Español*, en las que supone que le amenazan, coartando su libertad como senador.

El señor Montero Ríos las ha enviado al Fiscal de la Audiencia.

Los progresistas.—Escitación

Madrid 9 a las 11'15 n. Los progresistas se reunirán mañana para acordar la forma de felicitar al señor Castelar por sus últimas declaraciones políticas.

El señor Capdepon ha escitado a los representantes del país para que se hallen en Madrid el día 20 del actual.

Igualmente hará con los jefes de las minorías respectivas.

Se cita al posibilista señor Salvani, para ocupar una de las senadurías vitalicias que existen vacantes.

Frente al general Castro luchará en Castellón tetuanista señor Frau.

Desición.—Otras noticias

Madrid 10 a las 1'15 m. Los ministros han decidido dar cuenta a las Cortes del tratado de paz mediante un proyecto de ley.

No se ha recibido ninguna nueva noticia de Filipinas.

Se ha recibido un despacho de la Habana dando cuenta de que el día 7 se embarcaron los últimos repatriados, habiendo quedado en los hospitales 190 enfermos graves.

El lunes habrá Consejo de ministros.

Mencheta

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómica-dramática de don Francisco García Ortega

Función para hoy viernes Beneficio del primer actor y director don Francisco García Ortega. El drama en tres actos, *La bola de nieve*

Y el estreno del juguete cómico en un acto, *El rey de lidia*

A las ocho Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraiso 0'50 id.—Media entrada general, 0'40 id.—Id. de paraiso, 0'30 id.

Los parches de wasmuth, en el reloj, contra los callos, son de resultados positivos.

SE RECOMIENDA

Tienda nueva de San José

DE Ignacio Figuerola

Central, Brondo 7-Sucursal Jaime II 14

Lencería, cortinajes, yutes, tapicerías, cubre-camas, alfombras, géneros de punto, pafolería en todas clases y géneros para vestidos de Señora.

Todo cuanto se quiera para equipos de novios.

La casa que vende a precios más baratos.

¡Ojo! ¡Ojo!—Gran baratura en la Sucursal por cierre del Establecimiento—¡Ojo! ¡Ojo!

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regresa desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Manacor hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Soller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Soller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados f las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes f las cinco de la tarde.

FEBRERO

10

1755.—Fallecimiento de Carlos de Secondat, barón de Montesquieu.

VIERNES

40 | Santa Escolástica, vg. y san | 825 Guillermo.

FEBRERO

11

1869.—Sesión de apertura de las Cortes Constituyentes de España.

SÁBADO

41 | Santos Lázaro, ob. y Saturni- | 824 no, prof. mr.

CENTRO DE ANUNCIOS

DE

JUAN GONZALEZ

Plaza de Santa Eulalia número 10

En este Centro se admiten anuncios para todos los periódicos y semanarios de la circulación de Baleares A PRECIOS CONVENCIONALES LOS ANUNCIOS PERMANENTES ANUNCIOS MORTUORIOS.—Por la noche á todas horas en la imprenta de este periódico.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acertados por un respetuoso sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes. Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo e administrado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos: En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Fina, Plaza del Pípe, 2.—En Soller: Farmacia de J. Torrens.



LA CATALANA

GRAN FABRICA DE CORSÉS BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Esta casa confecciona toda clase de corsés á precios reducidos.—Corsés PARISIEN, desde 8 pesetas á 100 unc. Especialidad en corsés higiénicos para señoras delicadas, y en cajas ortopédicas para sujetar y disminuir el vicio tórax. Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novia.—Últimos modelos de París.—Bien corte.—Género superior.

BROSSA 16, TIENDA PALMA

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.—Se hacen composuras de todas clases.

MONTEPIO NACIONAL QUINTAS

Las operaciones que venia realizando el MONTEPIO, interrumpidas por sensibiles bases y capciosas interpretaciones de la Ley durante el periodo de las guerras, operaciones que tanto benéficos produccion á las familias interesadas en las quintas, pueden ya reanudar sin temor á complicaciones que con exquisita prudencia hemos previsto en interés de todos los asociados.

Lo que participamos á todas las familias que ya conocen el buen procedimiento de esta asociación y al público en general. Para más informes y detalles dirigirse á D. José Barañis.—Fuerda de Mallorca—Palma, el cual dará cuantas explicaciones se le pidan.

AVISO

á los expendedores de bebidas Por un sistema especial, enseñamos completa de la fabricación de toda clase de liceres aguardientes y jerezos, sin necesidad de alambiques ni aparatos. Procedimiento instantáneo, con prontitud, esmero y economía de un 50 por 100, sin emplear substancias nocivas á la salud, garantizando el resultado al análisis. Por este método y sin poseer conocimientos prácticos de nada, una sola persona podrá fabricar diariamente mil botellas de diferentes clases. Pidense catálogos de instrucción en el depósito. Droguería de JOSE JUAN, Marina, 20, 23 y 24.—Palma de Mallorca.

Practicante de Farmacia

Se necesita uno que esté bien enterado del despacho, y no asista á clases. Informar: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

ANUNCIO

Se desea vender una casa en Santa María, juntamente con una alfarería, situada al lado del convento en la calle larga. Informarán en el número 6 de la Plaza del Olivar, primer piso, y el Notario de Santa María.

Aviso

El Fiel Contraste de pesos y medidas que antes estaba en la calle de la Cordelería, se ha trasladado en la de Brosas número 40.

Plantel de Algarrobos

En Liechmayor, calle Lavaderos 14, hay en venta pues de metro á metro y medio de altura.

Alquiler

Está para alquilar una espaciosa casa de recreo, situada en el Terreno, calle de la Salud. Darán razón en el número 80 de la misma calle.

Para informes, Plaza de Santa Eulalia, número 10.

Alquiler

Por precio relativamente exiguo, que podrá pagarse por mensualidades vencidas, una espaciosa casa zaguana situada en la Plaza de la Merced de esta Ciudad, formando esquina con la calle de Vallori, señalada con el número 18, la cual reúne muchas comodidades y es utilizable tanto para habitación de una familia numerosa como para el ejercicio de varios negocios. Darán razón en la calle de Vallori, número 14, principal.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

¿Á COBRAR!!

Los que tengan abonados de 1878 aunque sean fallidos y sus herederos los quieren negociar y cobrar en el acto, pueden avistarse con el encargado que vive en la Plaza Mayor, número 28, todos los días.

Academia

DE Contabilidad Comercial extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, & Dibujo y Caligrafía

adecuados á los carpinteros, ebanistas, tallistas, cerrajeros, maquinistas, grabadores litógrafos, delicant, etc. Reforma de toda clase de letras.

Desempeñada por DON JOSÉ RAMONET Y RIU PALACIO 31, 1.º

Clases por la mañana y por la noche. Honorarios, 5 pesetas mensuales. Se establecen y llevan contabilidades, como también se revisan en asuntos en litigio.

Maquinistas

CLASES DE DIBUJO aplicado para los que cursan esta carrera, desempeñadas por Don José Ramonet y Riu

La práctica adquirida con el gran número de trabajos que de muchos talleres de España hemos ejecutado, determina nuestra especialidad en este ramo.

PROGRAMA DE ESTUDIOS

- Ejercicio 1.º Copiar á pluma con lapiz, y repaso á pluma. Id. 2.º Copiar valiéndose de regla, compás, tira líneas y demás auxiliares. Id. 3.º Aumentos y reducciones por escalas. Id. 4.º Práctica de lavado y colorido. Id. 5.º Copias sobre tela de calcar, y papel ferro-prasiato. Id. 6.º Maquinaria en perspectiva y sombras generales, á la pluma y al lavado.

NOTA.—Damos también clases especiales para carpinteros, ebanistas, tallistas, cerrajeros, grabadores, litógrafos, delineantes y cuantos están relacionados con el dibujo lineal, de adorno y la caligrafía.

DIRIGIRSE: PALACIO, 31-1.º

Se alquila

Un entresuelo situado en la calle de San Pedro Nolascó, número 1. En la misma casa, principal, primera, informarán.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Eris, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontente, 31; BARCELONA

ACETILENO

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorivos. Unicos con doble generador automático produciendo el alumbrado más barato como PETROLIO á 40 céntos de peseta el litro y gas á 20 céntos el metro.

Lámparas portátiles y Faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semana.

CARBURO SUPERIOR Á PESETAS 1'10 KG. Sindicato, 141-1.—PALMA

Colmado 'La Providencia,

En virtud de la conferencia celebrada en el Colegio Médico-Farmacéutico por el reputado médico don Miguel Berge, hemos determinado fabricar panes de harina de trigo mallorquín (cuya pureza y legitimidad garantizamos) los que se expendrán en este establecimiento todos los días.

Se sirven á domicilio